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MUNICIPALITÉ DE SAINT-ADALBERT 
 

Une session ordinaire du conseil municipal est tenue mardi le 9 août 

2011 à l’heure et au lieu ordinaire des sessions du conseil, sous la 

présidence du maire René Laverdière et des conseillers suivants :, 

Richard Castonguay, Nelson Lacroix, , Brigitte Chouinard.  Absent : 

Patrice Thériault, Myriam Bourgault, Gaston Bourgault.  Dans 

l’assistance, 3 personnes étaient présentes. 

 

113-08-2011 1- ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Richard Castonguay et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents d’adopter l’ordre du jour 

suivant en laissant le point varia ouvert : 

 

1- Ordre du jour 

2- Procès-verbal session régulière 

3- Point informations 

3.1- Service incendie 

3.2- Loisirs 

3.3- Voirie 

3.4- Transport Adapté 

3.5- RIGD 

3.6- Comité touristique 

3.7- Salle 

3.8- Politique familiale 

3.9- Fêtes du centenaire 

3.10- Reconversion du collège 

4- Tournoi de Golf service de santé MRC de l’Islet 

5- Acceptation Journal général # 367 

6- Club VTT les défricheurs – règlement de circulation VTT sur 

chemins municipaux 

7- Club VTT les défricheurs – demande de commandite 

8- Avis de motion – Code d’éthique et de déontologie – élus 

9- Avis de motion – Code d’éthique et de déontologie – employés 

10- Demande de commandite  - Concert de l’orchestre 

symphonique jeunesse du Vermont 

11- Demande de commandite – Ligue de hockey 8M 

12- Demande d’appui Municipalité de Saint-Marcel 

13- Renouvellement contrat photocopieur Canon 

14- Offre de service Lemieux, Parent, Théberge – recouvrement 

taxes municipales 

15- Demande de commandite – Prison ou caution – Chantal 

Gagnon 

16- Subvention accordée – aide à l’amélioration réseau routier 

17- Subvention accordée – Municipalité amie des aînés (MADA) 

18- Gardien d’enclos – Normand Caron 

19- Période de questions 

20- Acceptation des comptes 

21- Acceptation des dépenses incompressibles 

22- Varia 

23- Levée 

 

114-08-2011 2- PROCÈS-VERBAL SESSION RÉGULIÈRE  

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Nelson Lacroix et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le procès-

verbal de la session régulière de juillet 2011 tel que présenté et signé 

par le maire René Laverdière. 

 



57 

 

 3- POINT INFORMATIONS 

 

 3.1- Service incendie 

 

 Le directeur incendie mentionne que les pompiers ont été sur les 

lieux d’un incendie à un chalet du 8
e
 rang ouest. 

 

 Le maire René Laverdière donne quelques informations concernant le 

service d’appel d’urgence 9-1-1 qui a été discuté lors de la réunion 

des maires à la MRC lundi le 8 août 2011.  Il mentionne que 

quelques modifications ont été apportées à l’entente pour permettre, 

entre autre, de pouvoir réintégrer l’entente à n’importe quel moment.   

 

Le directeur incendie se donne quelques mois pour pouvoir analyser 

un possible retour à l’entente de gestion commune.  Il mentionne 

également qu’une rencontre aura lieu le 29 août prochain avec la 

MRC à ce sujet. 

 

3.2- Loisirs 

  

 La conseillère représente Myriam Bourgault étant absente, la 

conseillère Brigitte Chouinard , ayant assisté toute la journée , 

mentionne la belle réussite du Tournoi de balle organisé par le comité 

des loisirs.  Des profits de 969.76 $ ont été réalisés lors de cette 

journée. 

 

 Le voyage de fin de terrain de jeux a eu lieu aujourd’hui au centre 

d’amusement Carie Factory d’Ancienne-Lorette.  Les jeunes ont 

adoré leur journée. 

 

Puisque les activités de financement ont été un succès, un dîner pizza 

sera offert mercredi le 10 août aux enfants du terrain de jeux  pour 

souligner la dernière journée d’activités. 

 

 3.3- Dossier voirie 

  

 L’employé municipal Normand Caron mentionne qu’il a été avec la 

niveleuse dans plusieurs chemins municipaux.  Il a un peu attendu 

afin de laisser, le plus possible, l’efficacité du calcium sur les 

chemins. 

 

 Il mentionne que plusieurs bordures de chemins ont été fauchées par 

M. Jean-Yves Chouinard.   

 

 Une vérification a été faite concernant la bouche d’égout face à la rue 

Chouinard.  Celle-ci fait du bruit lorsque les autos passent.  Normand 

Caron va s’informer auprès de la Municipalité de Saint-Pamphile 

pour connaître leur méthode de travail dans cette situation. 

 

 L’employé municipal mentionne également qu’il serait bon de faire 

l’achat d’une rétro caveuse  (pépine).  Il mentionne que pour environ 

30 000$ nous aurions un très bon modèle.  Le maire René Laverdière 

mentionne que se sera discuté pour le budget de 2012. 

  

 3.4- Transport Adapté 

 

 Rien à signaler, le conseiller représentant étant absent. 
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 3.5- RIGD 

 Le conseiller représentant, Richard Castonguay mentionne qu’une 

rencontre aura lieu la semaine prochaine. 

 

 3.6- Comité Touristique 
 

  Rien à signaler, le conseiller représentant étant absent. 

 

 3.7- Salle 

 

 Rien à signaler  

 

 3.8- Politique familiale 

 

 Rien à signaler, une rencontre aura lieu bientôt. 

 

 3.9- Fêtes du centenaire 

 

 La conseillère représentante Brigitte Chouinard mentionne que 

Madame Diane Bélanger devait travailler dans le dossier pour 

remettre au comptable les documents demandés.  La secrétaire 

trésorière adjointe mentionne que tout a été fait et que les documents 

ont été transmis à monsieur Michel Chamard pour analyse.  Nous 

n’avons pas encore eu de nouvelles à ce sujet. 

 

 3.10 – RECONVERSION DU COLLÈGE 

 

 Le maire René Laverdière explique que la signature des contrats se 

fera sous peu.  

 

115-08-2011 4- TOURNOI DE GOLF SERVICE DE SANTE MRC DE 

L’ISLET 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Nelson Lacroix et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents de payer l’inscription 

d’une personne pour le tournoi de golf de la Fondation des Services 

de Santé de la MRC de l’Islet au coût de 125 $. 

 

116-08-2011 5- ACCEPTATION DU JOURNAL GÉNÉRAL #367 

 

 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Richard Castonguay et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le journal 

général # 367 pour permettre le transfert d’un remboursement de TPS 

dans le bon compte. 

 

117-08-2011 6- CLUB VTT LES DÉFRICHEURS – RÈGLEMENT SUR LA 

CIRCULATION VTT SUR CHEMINS MUNICIPAUX 

 

CONSIDÉRANT QUE plusieurs propriétaires de lots à bois s’y 

rendent en VTT; 

 

 CONSIDÉRANT QUE la municipalité considère que les 

propriétaires n’ont pas l’obligation d’être membre d’un club quad 

affilié à la FQCQ pour circuler sur les chemins municipaux; 

 

 EN CONSÉQUENCE il est proposé par Richard Castonguay, appuyé 

par Brigitte Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

de refuser la demande du Club VTT les défricheurs concernant 
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l’ajout de l’obligation d’être membre d’un club quad affilié à la 

FQCQ pour circuler sur les chemins municipaux autorisés. 

 

 7- CLUB  VTT LES DÉFRICHEURS – DEMANDE DE 

COMMANDITE 

 

 Les membres du conseil laissent porter la demande. 

 

118-08-2011  8- AVIS DE MOTION – CODE D’ÉTHIQUE ET DE 

DÉONTOLOGIE - ÉLUS 

 

 La conseillère Brigitte Chouinard donne avis de motion de la 

présentation lors d’une séance du conseil, d’un projet de règlement 

concernant le Code d’éthique et de déontologie des élus.  Demande 

de dispense de lecture dudit règlement est faite par la présente. 

 

119-08-2011  9- AVIS DE MOTION – CODE D’ÉTHIQUE ET DE 

DÉONTOLOGIE - EMPLOYÉS 

 

 Le conseiller Richard Castonguay donne avis de motion de la 

présentation lors d’une séance du conseil, d’un projet de règlement 

concernant le Code d’éthique et de déontologie des employés.  

Demande de dispense de lecture dudit règlement est faite par la 

présente. 

 

 10- DEMANDE DE COMMANDITE – CONCERT DE 

L’ORCHESTRE SYMPHONIQUE JEUNESSE DU VERMONT 
  

 Les membres du conseil laissent porter la demande. 

 

120-08-2011  11- DEMANDE DE COMMANDITE – LIGUE DE HOCKEY 

8M 

 

Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Brigitte Chouinard et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents de donner un montant de 

200 $ à la ligue de hockey 8M.  

 

121-08-2011  12- DEMANDE D’APPUI MUNICIPALITÉ DE SAINT-

MARCEL 

 

 CONSIDERANT QUE la chaussée de la route 216 qui traverse la 

municipalité de Saint-Marcel d’est en ouest est considérablement 

détériorée et exige d’être refaite (cette route est désignée par le 

chemin Taché Est et le chemin Taché Ouest à Saint-Marcel); 

 

 CONSIDÉRANT QUE deux tronçons de cette route peuvent même 

être qualifiés de dangereux et critiques et qu’il s’avère primordial de 

remédier à la situation avant que des accidents surviennent.  Ces 

tronçons sont localisés ainsi : du 290, chemin Taché Ouest jusqu’à la 

limite de Saint-Marcel/Saint-Apolline et l’autre, du 242, chemin 

Taché Est jusqu’au 382, chemin Taché Est; 

 

 CONSIDÉRANT QUE dans les endroits critiques, les gens traversent 

souvent dans la voie inverse afin d’éviter les trous, ce qui peut 

augmenter le risque d’accidents; 

 

 CONSIDÉRANT QU’il s’agit d’une route principale et que 

l’achalandage est très important dû au nombre considérable de tous 

les types de véhicules qui y circulent; 
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 CONSIDÉRANT QUE bon nombre de résidents et d’entreprises de 

notre municipalité circulent sur cette route; 

 

 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par 

Richard Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’appuyer la Municipalité de Saint-Marcel dans leur demande de 

réfection du chemin Taché Est et du chemin Taché Ouest. 

 

122-08-2011 13- RENOUVELLEMENT CONTRAT PHOTOCOPIEUR 

CANON 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Nelson Lacroix et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents de renouveler le contrat 

de service pour le photocopieur Canon C-5030 aux montant prévus 

dans celui-ci et ce, jusqu’au 27 juin 2012. 

 

 14- OFFRE DE SERVICE LEMIEUX, PARENT, THÉBERGE – 

RECOUVREMENT TAXES MUNICIPALES 

 

 Les conseillers présents laissent porter la demande. 

 

123-08-2011 15- DEMANDE DE COMMANDITE – PRISON OU CAUTION- 

CHANTAL GAGNON 

  

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Nelson Lacroix et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser un montant 

de 50$ à la société canadienne du cancer des MRC de Montmagny-

L’Islet pour l’activité Prison ou Caution où participe madame 

Chantal Gagnon 

 

 16- SUBVENTION ACCORDÉE – AIDE À 

L’AMÉLIORATION DU RÉSEAU ROUTIER 

 

 Le maire René Laverdière mentionne qu’un montant de 8 000$ a été 

accordé à la municipalité pour l’aide à l’amélioration du réseau 

routier. 

 

 17- SUBVENTION ACCORDÉE – MUNICIPALITÉ AMIE DES 

AINÉS (MADA) 

 

 Le maire René Laverdière mentionne que notre demande de 

subvention a été accordée et que nous recevrons un montant de 

12 000$ pour la réalisation du projet.  À cette subvention s’ajoute 

15hrs de soutien correspondant à une valeur de 3 200 $.  

 

124-08-2011 18- GARDIEN D’ENCLOS – NORMAND CARON 

 

 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Richard Castonguay et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents de nommer monsieur 

Normand Caron au poste de gardien d’enclos et ce, rétroactivement à 

sa date d’embauche à titre d’employé municipal, le 7 juin 2010, 

numéro de résolution 73-06-10.   

 

 19- PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

 Aucunes questions de l’assistance. 
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125-08-2011  20- ACCEPTATION DES COMPTES 

 

 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Brigitte Chouinard et 

résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le paiement 

des comptes au montant de 19 387.96 $.  La vérification des factures 

à la pièce a été faite par le maire René Laverdière et par la conseillère 

Brigitte Chouinard.  Cette dernière a apposé ses initiales. 

 

126-08-2011 21- ACCEPTATION DES DÉPENSES INCOMPRESSIBLES 

DU MOIS 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Richard 

Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’autoriser la secrétaire à payer les dépenses incompressibles du mois 

et ce, tel que présenté sur la liste des comptes. 

 

 22- VARIA 

 

 Aucun point. 

  

 23- LEVÉE 

 

 Il est proposé par Nelson Lacroix de lever l’assemblée à 20h15. 

 

 

 Maire : ______________________________________ 

 

 

 Sec. : _______________________________________ 

 

 

 Je, soussignée, secrétaire-trésorière adjointe de la Municipalité de 

Saint-Adalbert, certifie qu’il y a des crédits disponibles prévus au 

budget permettant de procéder au paiement des dépenses décrites ci-

devant. 

 

 ______________________________________________ 

 Roxanne Pelletier,  sec.-trés. Adj. 


